

Urgen en E.U. Más ayuda Militar para El Salvador

WASHINGTON, noviembre 13 (EFE).— El Pentágono estadounidense urgó mayor ayuda militar a El Salvador y anunció hoy que se considera la posibilidad de ampliar hasta febrero las maniobras en el Caribe y Centroamérica.

Fred C. Ilke, subsecretario de Defensa y uno de los arquitectos de la política de la administración para Centroamérica, anunció en Washington su respaldo a los proyectos de ampliación de la ayuda militar a los aliados de la región, en especial a El Salvador.

El alto funcionario regresó a la capital esta-

dounidense después de una gira de cinco días por países centroamericanos.

Eludió responder sobre una probable invasión a Nicaragua por parte de fuerzas conjuntas del Consejo de Defensa Centroamericano (CONDECA), que incluye a Estados Unidos.

Ilke opinó que las naciones vecinas de Nicaragua temen un ataque de los sandinistas y "están preocupadas por el respaldo cubano y soviético a los nicaragüenses".

Refiriéndose a la situación de la guerra civil en El Salvador, el subsecretario admitió que las

tropas que combaten a la guerrilla izquierdista "carecen de capacidad de transporte" aéreo y terrestre.

En ese sentido, urgó públicamente a la administración del presidente Ronald Reagan a ampliar los términos de la ayuda militar para extender la capacidad de movilización del ejército salvadoreño, cuya situación fue descrita por

Ilke como delicada.

Ilke concedió una entrevista al "Washington Post" después de su rápida gira por Centroamérica.

El alto funcionario — dice el matutino — que recuerda que en septiembre pasado Ilke, en un discurso en Baltimore se pronunció en favor de la victoria militar en El Salvador, antes

— Favor pase a la página 47.

11.500 Millones Dará E.U. en Ayuda Militar

WASHINGTON, noviembre 13 (EFE).— El Congreso estadounidense aprobó hoy un paquete de ayuda militar exterior por un total de 11.500 millones de dólares, de los cuales 64.8 están previstos para El Salvador.

Esa nación centroamericana recibió en 1983 un total de 81.3 millones de dólares en ayuda militar y 227.1 en económica.

El legislativo aprobó el presupuesto de ayuda militar para la gestión 1984, que entró en vigencia el pasado día 1 de octubre.

El presupuesto que aún debe ser especificado junto con la administración

advierte que no debe ayudarse a los países que no apoyaron a Estados Unidos en las Naciones Unidas.

Existe resistencia del Congreso hacia Zimbabue, cuyo Gobierno se abstuvo de votar contra la Unión Soviética en la ONU durante el debate sobre el derribo del avión surcoreano por los soviéticos, el pasado día 1 de septiembre.

La cifra más grande de la ayuda estadounidense será destinada a Israel, que recibirá 1.760 millones de dólares y 850 en garantías para la compra de

— Favor pase a la página 54

Rumania Bajo Presión de la Unión Soviética

BUCAREST, noviembre 13 (AP).— Unos 30.000 jóvenes protestaron hoy contra las armas atómicas, al tiempo que circulaban versiones no confirmadas de que la Unión Soviética presionaba a Rumania para que permitiera el emplazamiento de cohetes nucleares en su territorio.

Fuentes rumanas dijeron que Moscú trataba en semanas recientes de ganar la aprobación de los dirigentes rumanos en torno a los planes de emplazamiento de cohetes.

Según informaciones,

que no fueron confirmadas ni desmentidas oficialmente, la cuestión fue planteada por el mariscal soviético Viktor Kulikov, comandante en jefe de las fuerzas del Pacto de Varsovia, durante una visita aquí el 13 de septiembre pasado.

Hasta ahora, solo Checoslovaquia y Alemania Oriental, han expresado su disposición a recibir los cohetes soviéticos en su territorio ante el proyecto de Estados Unidos de emplazamiento de cohetes.

— Favor pase a la página 45.

Papa Exhorta Abandonar "Talleres de la Muerte"

CIUDAD DEL VATICANO, noviembre 13 (UPI).— El Papa Juan Pablo II exhortó hoy al mundo científico a que abandone las investigaciones conductivas a la muerte y a la destrucción.

La apelación papal en un texto de ocho páginas — una de las más energéticas de su mano hasta el momento — urgó a miembros de la Academia Pontificia de Ciencias y a sus colegas de todo el mundo a que "abandonen laboratorios y talleres de muerte en favor de los que ofrezcan

vida". "Cuando sea inevitable que ciertas investigaciones se empleen con fines de agresión, entonces los científicos deberían escoger un campo que contribuya el bien de la humanidad y al edificio de la paz", sostuvo Juan Pablo.

El Pontífice dijo al grupo, que incluye a 15 premios Nobel, que los investigadores deberían trabajar para "desarmar" la ciencia y aplicarla a fines pacíficos.

"Rehusarnos entrar en

— Favor pase a la página 45.



ELECCIONES EN PERU. Lima, noviembre 13.— Bajo estrictas medidas de seguridad y un amplio despliegue de la fuerza armada y cuerpos de seguridad, los tres y medio millones de electores peruanos acudieron hoy a las urnas. Los terroristas multiplicaron los atentados para boicotear las elecciones.



Radiofoto AP para EL DIARIO DE HOY

LLAMADO A CIENTIFICOS. Ciudad del Vaticano, noviembre 13.— Unos 45 científicos de la Academia Pontificia de Ciencias, aplauden hoy al Papa Juan Pablo II a la entrada a la Sala Regia del Vaticano. El Papa instó a los científicos a rehusarse a trabajar en proyectos destinados a "propositos mortíferos".



REAGAN EN COREA DEL SUR. Seúl, noviembre 13.— El Presidente Ronald Reagan hace un brindis con su colega sudcoreano Chun Doo Hwan. El mandatario estadounidense reiteró el apoyo de Estados Unidos a esa nación. (Unifax II de UPI).

Aumento de Precios de Alimentos en Polonia

VARSOVIA, noviembre 13 (UPI).— El Gobierno polaco dijo hoy que se propone aumentar los precios al consumidor hasta en un 70 por ciento, acción que probablemente atraerá agudas críticas contra el régimen.

La carne de pollo, el jamón, el pan y el arroz se hallan entre los productos cuyos precios serán aumentados en más de un 45 por ciento según dos escalas de aumento divulgadas por el régimen para comentario y aprobación del público.

El precio de la manteca, cuya reciente inclusión en la lista de artículos racionados causó un ma-

lestar nacional y amplias quejas sobre la mala administración, será aumentado entre un 35 y un 38 por ciento.

El Gobierno dijo que las alzas son necesarias para contrarrestar los precios más altos que se pagaron por los campesinos por sus cosechas y ganado. Prometió el Gobierno que terminará con el racionamiento de la manteca y de la harina si el plan entra en efecto, pero dijo que el racionamiento de la carne y el azúcar aún continuarán.

Los activistas clandestinos de la prohibida federa-

— Favor pase a la página 45.

Mañana Llegan Misiles Cruise a Gran Bretaña

LONDRES, noviembre 13 (UPI).— La primera entrega de los controvertidos misiles Cruise, que serán emplazados en Gran Bretaña, llegarán el martes a territorio británico, según un informe periodístico difundido hoy.

Apegándose a sus reglamentos de no hacer comentario sobre el lugar donde se instalarán las armas nucleares, el Ministerio de Defensa no confirmó ni negó la versión sobre la llegada.

Un vocero señaló solamente que el secretario de

Defensa Michael Heseltine ha dicho que hará un anuncio ante el Parlamento cuando los misiles hayan llegado.

El diario "Sunday Times" indicó que las armas nucleares estaban programadas para llegar el primero de noviembre pero Heseltine pospuso la entrega después de la invasión estadounidense a Granada, la que forzó a debates de emergencia en el Parlamento sobre el despliegue de los misiles.

El artículo, escrito por el

— Favor pase a la página 47.

Revisan Convenio Petrolero

SAN JOSE, noviembre 13 (ACAN-EFE).— Los países signatarios del "Convenio de San José" analizarán la próxima semana en esta capital, las experiencias con el uso de los fondos de dicho convenio.

El "Convenio de San José" es un acuerdo firmado en 1980 en esta capital, entre México, Venezuela y Costa Rica, que concede facilidades de pago y preferencias en la venta de petróleo mexicano y venezolano a nueve países de Centro América y del Caribe.

El análisis se llevará a cabo por medio de un seminario, donde se evaluarán los proyectos ener-

— Favor pase a la página 47.

Frente Soviético es Movimiento Pro Paz

OSNABRUECK, Alemania Occidental, noviembre 13 (UPI).— El comandante en jefe de la OTAN, general William Rogers, fustigó hoy al movimiento de paz de Alemania Occidental y aseguró que su programa "es una fachada" de los intereses de la Unión Soviética.

"Si se quiere una guerra, sigan las sugerencias de ese movimiento de paz", dijo Rogers durante una entrevista con el periódico Neuer Osnabruecker.

"Esta clase de movimientos en pro de la paz no pueden asegurar paz alguna", aseveró.

El general aseguró que la alianza occidental bajo la OTAN constituye el movimiento pro paz más importante del siglo y añadió que "los que son una fachada de los intereses soviéticos" sólo se encuentran en la otra clase de movimientos pacifistas.

Entre tanto, desde Viena se informó que los dirigen-

— Favor pase a la página 45.